



Du neuf pour que vive la belle tradition du CFM !

Le 18 novembre dernier à la médiathèque d'Arradon s'est tenue l'Assemblée Générale annuelle de notre Comité des Fêtes du Moustoir en présence de près de cinquante adhérents.

C'était l'occasion de tirer le bilan d'un an de reprise d'activités, après deux années perturbées par l'épidémie de Covid. Le Conseil d'Administration pouvait noter combien, grâce à l'engagement renouvelé des bénévoles et à l'apport de quelques forces nouvelles, l'ensemble des activités du CFM ont pu reprendre. À commencer par la Fête bretonne du mois d'août, seulement perturbée par une météo capricieuse. L'activité régulière belote et tarot, les ateliers d'écriture se sont tenus tout au long de l'année. Le Petit Canard a poursuivi son rythme de parution tous les deux mois. L'Océarium du Croisic a accueilli la sortie du printemps, les randonnées solidaires ont permis de recueillir des fonds pour les associations de lutte contre les maladies, notre collaboration avec les Amis de la Touline s'est encore renforcée pour accueillir un Mercredi d'Arradon au Moustoir, et nous avons mené à bien avec nos partenaires de l'association Escal, les peintres de l'association Arts en Liberté et les photographes de « Contraste » le projet des « Métaphores parallèles ». Ce foisonnant bilan est rendu possible également par l'aisance que procure au CFM l'activité de mise à disposition du matériel festif et des chapiteaux aux associations et particuliers d'Arradon. Cette activité est le fait d'une équipe très dévouée de monteurs, équipe qui ne demande qu'à se renforcer.

En considérant ce riche bilan, l'AG a décidé de demander au CA de poursuivre l'ensemble des activités du CFM et de continuer à les diversifier. Des projets importants, comme celui de « La laisse des mots » sont déjà lancés. Le CA, qui devait se renouveler à l'occasion de l'AG, a dû enregistrer la démission de son président, Alain Baraud. Il a également salué René Perez, ancien président du CFM, qui a participé depuis 40 ans au Conseil d'administration, et n'a pas souhaité se représenter. Trois autres membres du CA ont souhaité ne plus siéger et aucun candidat nouveau ne s'est présenté, ce qui affaiblit l'animation du Comité des Fêtes.

Le nouveau CA a décidé de ne pas, pour le moment, choisir un nouveau président, mais de travailler de façon plus collective. Il a élu un bureau, Anne-Charlotte Le Mentec, vice-présidente, Thierry Marois secrétaire, Dominique Laprun trésorière, Dominique Mayer, secrétaire adjointe. Et les autres membres du CA sont Marie-Annick Guillo, Philippe Le Corre, Olivier Mayer, Pierre Mucherie et Marie-Françoise Thétiot.

Le CA a décidé également de créer des commissions par activité, ouvertes à tous les adhérents pour renforcer et élargir encore le travail collectif. Enfin, pour le cinquantenaire du CFM, il a décidé de lancer une enquête auprès des habitants du Moustoir et des parents d'élèves et personnels de La Touline, de tous les amis du Moustoir, pour savoir ce qu'ils pensaient de l'activité du CFM, de la Fête, du Petit Canard etc..., de recueillir des suggestions pour améliorer, engager d'autres activités, savoir ce qu'étaient leurs attentes. Un questionnaire sera distribué avec le prochain numéro du Petit Canard. Car pour faire vivre et prospérer les plus belles traditions, quoi de mieux que de chercher à faire du neuf ?

Olivier Mayer

Succès de la randonnée solidaire du 11 novembre



Avec 321 participants, la Randonnée solidaire organisée par le CFM a connu, pour cette édition 2022, un regain de participation. Cela a permis au Comité des Fêtes de verser 2 000 €, répartis à parts égales à l'ARMC association qui aide la recherche sur les maladies du cerveau et à Arradon Génétique pour le Téléthon. Un grand merci aux bénévoles qui ont assuré l'inscription, la sécurité et le ravitaillement des marcheurs.

Belle ambiance le dimanche 7 janvier pour les soixante-dix participants au repas annuel des bénévoles du Comité des Fêtes du Moustoir



Tresses sans stress pour les maternelles



« Pour apprendre à tresser, nous nous sommes entraînés avec du papier »

Liam et Céleste



« Avec le jonc de mer, nous avons fabriqué des couronnes »

Marin et Prune



« Avec Khloé, nous avons tressé des couronnes. Nous avons utilisé de l'osier et du jonc de mer »

Agathe et Loyola



« Nous sommes dans le hall pour tresser des couronnes avec des plantes. Nous montrons notre couronne. »

Madeleine et Casimir



« Nous avons tressé des couronnes avec des plantes (jonc de mer et osier). Khloé nous a appris à fabriquer une couronne. »

Jade et Hugo.

Félicitations aux journalistes des petites et moyennes sections de maternelle pour leurs premiers papiers et à Laurent Cognault leur professeur

Atelier de vannerie pour les CE1-CE2

Le 29 novembre, nous avons eu un atelier découverte sur la vannerie avec Khloé. Avant de commencer l'atelier, Khloé est venue avec des réalisations tressées : des paniers, des chapeaux, des plateaux... Nous avons trouvé ça joli, peut-être difficile, mais elle nous a rassurés en nous disant que ce n'était pas trop compliqué.

Elle avait rapporté du jonc, des roseaux, du lierre, de l'herbe sèche, car c'est ce que l'on utilise pour faire du tressage.

Nous devions réaliser un poisson.

La première étape consistait à plier une branche fine et souple qui correspondait au corps du poisson. Ensuite avec du jonc, nous avons appris à tresser, en utilisant la méthode du « dessus-dessous » pour remplir l'intérieur de ce dernier.

Pour certains d'entre nous, c'était la première fois que nous tressions avec des plantes naturelles.

Nous remercions Khloé de nous faire partager son savoir-faire.

La classe des CE1-CE2

Rencontres sportives à Plougoumelen



On s'est bien amusé !

Bientôt, on organisera une autre rencontre !

Jeudi 19 décembre, nous sommes allés en car à Plougoumelen.

Nous avons rencontré les élèves de la classe de Frédérique à la salle de sport.

La classe avait préparé des ateliers : loup ballon, le lancer, le jeu du béret, le relais et l'oiseau de proie.

Dans chaque équipe, il y avait des élèves des deux écoles.

Nous avons mangé un goûter offert par Plougoumelen.



La classe des GS maternelle et CP

Le permis vélo, c'est dans la poche !



Le 10 novembre, Adrien Thiébaud, le policier municipal d'Arradon, est venu dans la classe des CM1 et CM2 afin de présenter le déroulé du Permis Vélo. Il a démarré par la partie théorique où nous avons révisé les différents panneaux du code de la route, l'équipement obligatoire du cycliste, la manière dont on devait prendre un rond-point en sécurité etc... Puis le 17 novembre, Adrien est revenu pour la partie pratique. Nous avons tous apporté nos vélos, nos casques et nos gilets réfléchissants. Il s'agissait de s'entraîner sur deux ateliers. Dans l'un, nous apprenions comment aborder les giratoires, puis nous nous sommes entraînés à varier les vitesses de déplacement et à effectuer un freinage d'urgence. Dans le second

atelier, il fallait effectuer un parcours à vélo dans la cour en suivant les panneaux de signalisation installés pour l'occasion.

Après quelques révisions en classe, nous nous sommes dirigés vers Vannes le lundi 28 novembre, accompagnés de Bernard notre voisin venu prêter main forte pour l'encadrement (encore merci à lui). Accueillis dans les locaux de la sécurité routière, nous avons vaillamment répondu aux questions théoriques dans une salle de classe aménagée, puis sous la pluie battante, nous avons enfourché les vélos et effectué le parcours-examen sous le regard attentif d'Adrien et de notre maîtresse. Cette séance s'est terminée sous les félicitations du policier municipal qui n'a jamais eu une classe si performante sur l'épreuve théorique depuis le début de ses interventions auprès de l'école.

Nous attendons la remise officielle des diplômes qui se tiendra à l'école courant janvier. Mais la maîtresse nous a déjà glissé à l'oreille qu'il n'y aurait que des sourires et de bons cyclistes.



Tristan, Jules, Chloé et Lizéa – CM2

Pour les adultes, ça roule aussi à La Touline



Pendant que les élèves se préparent à leurs aventures de futurs cyclistes sur route, les adultes se mobilisent pour assurer leur encadrement.

Comme à l'accoutumée, les parents de La Touline ont répondu à l'appel. Ils se sont présentés nombreux à la formation adulte encadrée par Jacqueline Duparc et Claudie Thomas, conseillères pédagogiques de l'Éducation Nationale, le jeudi 18 novembre à l'école publique de Theix.

Parcours dans la cour, orientation sur un circuit urbain. Puis s'entraîner à faire passer un rond-point à un groupe de jeunes cyclistes, apprendre à communiquer tout en roulant, et aussi s'ajuster à différentes réactions d'enfants dont le panel peut aller de l'ultra excitation au découragement...

Un énorme merci à ces parents qui permettent à nos élèves de découvrir un nouveau moyen de locomotion respectueux de l'environnement.

Sandrine Morice

CFM

Tournoi de tarot du CFM

Convivial et acharné, c'est la marque de fabrique du tournoi de tarot organisé par le Comité des Fêtes du Moustoir sous l'impulsion de l'efficace Marie-Françoise Thétiot. Son édition 2022 a vu s'affronter, le 19 novembre à la salle Saint-Pierre, 40 participants de tous âges, répartis en tables de cinq pour la simplicité du jeu. Dix parties, trois tours et force boissons et ripailles, ont conduit les joueurs de 18 heures à 1 heure du matin, avant de couronner le vainqueur et de distribuer les prix. Rendez-vous est pris pour le tournoi 2023 !



Théâtre

Le CFM vous propose deux nouveaux spectacles des Scènes du Golfe pour lesquels il ne nous reste que quelques places.

Le jeudi 26 janvier à 20 heures (juste après avoir retiré votre objet à l'école) « Les misérables » à 20 h au Palais des Arts à Vannes (20 €)

Le vendredi 3 février à 19 h à La Lucarne, « Ah les rats » de Jean Lambert-wild (adulte 5€ et gratuit pour les enfants)

« La laisse des mots »

Jeudi 26 janvier

18 h 30 école La Touline

Vous avez rendez-vous

avec un objet.

Ne lui posez pas de lapin !

signé :

le Petit Canard

J'aime la galette savez-vous comment ?



Bravant la tempête et grâce à Marie-Françoise Thétiot, la traditionnelle Galette des Rois a pu avoir lieu, ce dimanche 15 janvier 2023.

Initialement prévue à la Cidrerie du Golfe, la manifestation a été déplacée au tout dernier moment dans le gymnase du Parc Franco (merci à la municipalité de nous avoir ouvert ce refuge). Nous n'avions pas le cœur de demander aux participants d'affronter les frasques météorologiques du jour (vent, pluie et même grêle).

Bien au chaud dans la salle de sport, après un discours introductif de Thierry Marois pour le CFM et Jérémy Thomas pour les Amis de la Touline, chacun a pu déguster une part de galette et un verre de cidre ou de jus de pomme. Les enfants ont apprécié de pouvoir s'amuser dans la grande salle (les adultes aussi).

Cette année, cet évènement clé des liens entre générations, moment privilégié de rencontres et d'échanges, a rassemblé 140 personnes. Encore une belle réussite !



Charlotte Le Talour

Les Amis de La Touline Des étoiles plein les yeux au Marché de Noël



Le jeudi 15 décembre au soir a eu lieu, à La Lucarne, le marché de Noël de l'école de la Touline.

Pour cette édition 2022, l'amicale des parents d'élèves a vu grand. Le marché de Noël a été délocalisé à la Lucarne afin d'offrir un spectacle aux enfants et à leurs familles, mais également à toutes celles et tous ceux qui souhaitaient y prendre part. Pour l'occasion, les artistes Bric et Brac de la compagnie « l'Hémisphère de l'Ouest » ont proposé un spectacle participatif pour petits et grands, mêlant humour et tours de magie, qui a enchanté le public.

En parallèle de ce spectacle offert aux enfants et à leurs familles par l'Amicale des parents, une vente de divers objets de Noël était proposée, en majorité fabriqués par les familles de l'école. Une innovation cette année, l'Amicale s'est associée au CFM et aux couturières de l'ALA pour confectionner et proposer à la vente des Furoshiki (emballages cadeaux recyclables et réutilisables en tissu, venus tout droit du Japon).

La venue du Père Noël les bras chargés de chocolats a été le point d'orgue de la soirée et a ravi les enfants présents.

Autour d'un verre de vin chaud ou de chocolat chaud et de pâtisseries réalisées par les parents, petits et grands ont pu se plonger dans la magie de Noël, partager un moment convivial dont la Touline et le Moustoir ont le secret et rentrer chez eux des étoiles plein les yeux, prêts à attendre Noël.

Alice Guislain Hoareau

Pour contacter le journal :

Comité des Fêtes du Moustoir, 2 Place de l'Église 56610 Arradon ; mail : canard@comitefetesmoustoir-arradon.fr

Pour contacter le Comité des Fêtes

mail : cfm@comitefetesmoustoir-arradon.fr ; site : <https://www.comitefetesmoustoir-arradon.fr/>

Directeur de publication : Olivier Mayer omayer199@gmail.com - 06 20 60 62 79

Illustrations : École La Touline, Gérard Laprun, Dominique Mayer

Imprimé par Graphitheix imprimeur labellisé IMPRIM'VERT, 5 Allée de Noyal, Theix ISSN 2609-6498